
            令和６年（２０２４年）７月号⑭ 

     学校通信  

         和の光         宝塚市立西谷中学校 

■生徒総会が開催されました（７月１０日） 
  ７月１０日（水）の５・６時間目に生徒総会が開催されました。当日の様子を紹介します。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

生徒総会では、前年度の会計報告・活動報告が行われた後に、今年度の生徒会目標、各委員会の 

活動計画や予算計画などが提案され、承認されました。また、各学年から事前に通告されていた質

疑について、担当の執行部役員から答弁が行われ、中には２次質問が行われたものもありました。   

質疑内容によっては要望が実現されたもの、継続審議になったもの、実現に至らなかったもの等、

結果は異なりますが、私は「みなさん一人一人が考え、たくさんの質疑が行えたこと」「質疑を行

うことで成果をあげることができたものがあること」このことは忘れないで欲しいと思います。学

校生活が少しでもみなさんにとって良いものにするためには、まずは意見を出すこと。その上で、

どうすればその意見が実現できるのかをみんな（生徒と先生方）で模索することが大切です。 

  これからも様々な場で活発に意見を出していけることを期待しています。頑張れ西谷中生、自分  

 の殻を破ろう！！ 

生活委員長からの答弁 

健康委員長からの答弁 文芸委員長からの答弁 

生徒会長からの答弁 生徒会副会長からの答弁 

みんな真剣に参加しています 

議運担当も真剣です 

答弁内容について確認します 



 
＜質疑と答弁内容について＞ 

 
  各クラスから上がってきた質疑と要旨（質疑の意図など概要を説明したもの）、答弁を下記に記

載しています。 

 

（質疑①）３年「書道パフォーマンスがしたいです。」 

（要 旨）２年間やっていてとても楽しかったので、もう１回やりたいと思ったからです。  

（答 弁）今年も前向きに検討していきたいと考えています。もし、実行が決定しましたら、改めて

提案し、皆さんの協力のもと作り上げていきたいと考えています。 

 

（質疑②）３年「文化祭で小学校と合唱したいです。」 

（要 旨）昔、園・小・中で合唱をしたことがとても楽しかったから。 

（答 弁）過去にも文化発表会の最後に小学校と中学校合同で歌うこともしていたので、「ふるさと」

などみんなが歌えるものを歌うことは可能です。執行部としてもこれから先生方と相談し

ながら決めていきたいと思います。 

 

（質疑③）３年「園・小・中で交流がしたい。」 

（要 旨）毎年、園・小・中が直接触れ合える行事が運動会だけだから。ほかの学校とは違った思い

出を、中学３年間で作りたいから。園や小の子たちにも「中学生と○○したのが楽しかっ

た」と思ってもらいたいから。 

（答 弁）ふれあい運動会や避難訓練など行っていますが西谷の特徴である園・小・中の交流は引き

続き大切にしていきたいと考えています。そこで、この他にも交流が可能な内容について

協議を行っていきたいと思います。生徒の皆さんからもアイデアがあれば、意見箱や執行

部のメンバーを通して遠慮なく聞かせてください。 

 

（質疑④）３年「夏休みにプール開放をしてほしい。」 

（要 旨）西谷中の卒業生から、昔夏休みにプール開放をしていたのを聞き、もう１度始めて新たな

文化にしたいと思ったから。 

（答 弁）維持管理費と安全面の確保ができない為、開放することは難しいです。 

（質疑⑤）１年「球技大会をやりたいです。」 

（要 旨）みんなで楽しくできて、健康にもよいから。 

（答 弁）全学年でコミュニケーションがとれ、皆で楽しめて仲も深まるのでやってみても良いと思

います。皆さんにアンケートを取り、その結果次第で執行部で検討しようと考えているの

でアンケートにご協力をお願いします。 

 

（質疑⑥）１年「給食時間に流す曲のアンケートを取ってほしい。」  

（答 弁）アンケートを取る予定はありませんが、個別に執行部にリクエストをして、学校に CD が

あれば可能です。 

 

（質疑⑦）２年「昨年度の事業計画にあった７月のイベントはありますか。」  

（答 弁）今年度は、本を使ったイベントを予定しています。先日チラシを各学年に配布・説明をし

ましたので、ぜひご参加ください。 

 

（質疑⑧）１年「サッカーボールが欲しいです。」 

（要 旨）みんなあまり外に出ていないから。ボール遊びで体を動かしてほしいから。 

（答 弁）休み時間に外に出ている人があまり見られないのと、生徒会や委員会で管理・ルール作が 

必要になり、管理担当の負担になってしまうことから、今年度は難しいです。ボールを購 

入したとしても、特定の人しかボールを使わなくなってしまうことが想定されると考えて 

います。 

（質疑⑨）１年「部活動を増やしてほしいです。」 

（要 旨）今は３つしかなく、できる部活も少ないから。  

（答 弁）今後、人数が減少するなか、西谷中の生徒人数・規模で、新しく部活動を作ることは難し

いです。 

 

（質疑⑩）１年「全学年で給食を食べたいです。」 

（要 旨）人数が少ないのを利用して、全学年で交流したいから。他の学年と交流の場が欲しいから。

  

（答 弁）コロナ禍前に、家庭科室で全校一斉給食を行ったことがあります。全学年で給食を食べる

ことは可能です。執行部の方で計画を立てていこうと考えています。 

 

（質疑⑪）１年「髪ゴムの色を自由にしてほしいです。」 

（要 旨）自分の好きな色だとテンションが上がる、小学校のときは色の指定がなかったのに、中学

校で急に指定されたのはなぜだろうと思ったから。 

（答 弁）今の西谷中学校では、今後の進路に向けて、日々意識が必要であるという考えがあるため

色指定をしています。小学校とは違って中学校では校則があり、それを守って学校生活を

送ることが大切です。カーディガンや靴下にも華美にならないように色指定をしています

ので、髪ゴムの色も同様です。みなさんの意見を聞いて今後も話し合っていきたいと思い

ます。 

 

（質疑⑫）２年「ツーブロックは校則違反ですか。」 

（要 旨）昨年度、どこかのタイミングでツーブロックの話が出たが、結局うやむやになって、結論

が出なかったから。  

（答 弁）今の西谷中学校では、今後の進路に向けて、日々意識が必要であるという考えがあるため

校則化をしています。ツーブロックの範囲は広く、また、受験等を考えて本当にその髪型

でいいか時間をかけて話し合っていきます。ただし、過度な刈り上げや奇抜な髪型はやめ

ましょう。 

 

（質疑⑬）３年「卒業式で使う赤いカーペットを買いなおしてほしい。」 

（要 旨）昨年度の卒業式でほこりがたくさんついており、準備のときに取ることが大変だったから。

  

（答 弁）購入から年月を経ており、劣化している部分があるかと思いますので、その状況を確認し、

使用に耐えない場合は購入を検討します。なお、学校には物品を購入するための予算にも

限りがあるため、優先順位も考えての対応とのことです。 

 

（質疑⑭）１年「トイレの入り口にドアを付けてほしい。」 

（要 旨）みんなトイレの前を何回も通るから。  

（答 弁）学校のトイレの入り口にドアがついていない理由について教育委員会施設課に確認をとる

そうです。そのうえで、施設改善の要求として取り上げてみるとのことです。 

 


